
 

 
 

Compte rendu de la commission cadre de vie  

Réunion du jeudi 7 janvier 2021 

Présents : Nicolas Clair, Daniel Gameiro, Raphaële Frison et Céline Aznar.  

Excusés : Marie - Pierre Chanel et Mathias Laugier. 

Secrétaire de la réunion : Nicolas Clair. 

 

Ordre du jour : Choix des projets à mener pour les prochaines années du mandat. 

Suite à la réunion du 26 juin 2020, plusieurs idées avaient été évoquées.  

Les actions suivantes ont été retenues. Elles apparaissent notées de manière aléatoire dans la 

liste ci-dessous. 

1) Renouveler progressivement les panneaux des rues du village par des panneaux plus jolis 

et portant le blason de la commune : 

 Raphaële se renseigne auprès des autres mairies afin d’avoir une estimation du coût 

d’un tel projet.  

2) L’allée Georges Brassens sera inaugurée le 24 avril 2021 à l’occasion de la fête de la saint 

Georges. Chantal Caille sera invitée pour venir chanter à cette occasion. 

3) Installation d’un panneau en bois sur la bibliothèque, à l’image de celui apposé sur la 

cantine :  

 N. Clair se renseigne auprès de Thierry Ponthus. Après contact avec celui-ci, Thierry 

Ponthus est d’accord pour entreprendre une telle réalisation. Projet à suivre.  

4) Equipements sportifs :  

 Refaire le city stade à l’image de celui de Ramasse.  

 Installer des bordures en bois de type rondins autour du skate parc afin d’empêcher 

que le gravier ne vienne sur la piste. 

 

 N. Clair se renseigne auprès de la CA3B afin de savoir quelles sont les aides disponibles. 

5) Accueil des nouveaux arrivants :  

Raphaële se renseigne sur les procédures d’inscription des nouveaux habitants. Plusieurs 

idées ont été avancées : 

Proposition de remettre un bulletin municipal, ou un plan de la commune avec le marquage 

des points de collecte du verre, remettre le blason, ou encore un stylo avec écrit Villereversure 

dessus, organiser un verre de l’amitié à la mairie… 



 

 

 

L’idée d’une remise d’une boîte à sucre avec des chocolats et un bon d’achat a aussi été 

évoquée. Ce bon d’achat ne serait offert qu’aux nouveaux arrivants qui viendront se présenter 

en mairie. Pour cela, un message sera diffusé sur le panneau électronique « Nouveaux 

habitants, un bon d’achat dans nos commerces vous attend » et sur l’application «  panneau 

pocket ».  

Ce bon d’achat concernerait chacun des commerces au choix : bureau de tabac, boulangerie, 

coiffeuse…  

Ce bon d’achat se présenterait avec des coupons détachables et son montant s’élèverait à 20 

€. Chaque coupon serait tamponné avec un tampon de la mairie pour éviter les faux.  

Il sera nécessaire de faire le tour de tous les commerces pour savoir qui seraient intéressés 

pour participer à cette opération.  

Les commerçants récupéreront les coupons des bons d’achat pour ensuite être remboursés 

par la mairie.  

 Céline se charge d’étudier la mise en page de ce bon d’achat. Daniel évoque des 

modèles sur internet.  

6) Chemin de randonnée : 

 Circuit du tour des hameaux créé en 2012. La peinture du balisage sera refaite au 

printemps. 

 Réouverture d’un chemin à Rochefort. Contacter Jean Louis Sermonne. 

 Balisage d’un nouveau circuit de randonnée « les carrières » à réaliser plus création 

d’un guide. Nous pourrions alors mettre en valeur les sources de la commune (idée de 

Mathias). 

 

 Une reconnaissance aura lieu le samedi 16 janvier à 15 heures par les membres de la 

commission.  

 

 Idée de refaire la table d’orientation qui a été vandalisée par une entreprise de 

signalétique. –  

 

7) Renouvellement des guirlandes de Noël : 

 Céline se renseigne auprès de son mari pour savoir s’il y a des guirlandes d’occasion 

proposées par la ville de Bourg.  

8) Fleurissement : 

Celui-ci revient à la mairie. Il faudra se charger de la coordination pour gérer les plantes, 

l’arrosage. 

 



 

 

 

Raphaële propose d’installer des rondins de bois découpés et sculptés à certains endroits du 

village. Exemple : petit train vers la gare, des décorations de Noël en extérieur avec des cerfs 

en bois,… 

Nous pourrions associer l’école avec une retraite aux lumignons le vendredi soir à la veille des 

vacances de Noël. Le Sou des écoles pourrait être là pour proposer une buvette, proposer de 

gagner une dinde de Noël, un sapin … 

Reste à trouver une personne pour réaliser de tels objets ou sculptures.  

Le Club de l’amitié pourrait tricoter des tissus pour envelopper les troncs des arbres. 

Joseph Tonin propose de donner son moulin pour décorer un endroit du village. 

Inclure l’IME dans les projets de fleurissement.  

9) Création d’un parcours découverte pour enfants : 

Celui –ci se présenterait sous la forme de petites énigmes avec un circuit dans le village. Les 

questions porteraient sur l’histoire locale, la faune, la flore, les activités présentes dans le 

village, le paysage …  

Ce parcours découverte se présenterait sous la forme d’une petite histoire avec un animal 

exemple : « la vache Marguerite…. » 

10) Parking vélo : 

Raphaële propose que la commune achète et récupère certains parkings à vélo inutilisés à 

côté des ateliers communaux pour les installer à proximité de la mairie, du pôle médical, de 

la salle des fêtes… 

11) Composteur collectif : 

Raphaële Frison propose de faire passer une information auprès des personnes qui n’ont pas 

de jardin et qui souhaitent donner leur compost. Ce composteur collectif pourrait être installé 

aux ripettes à proximité de la cabane de la chasse.  

12) Mettre des points pique-nique qui seraient repérables par les habitants ou les personnes 

de passage : 

Exemple entre les deux ponts.  

13) Patrimoine :  

 Nettoyage de nouveau le bac de Glenan au printemps. 

 Déblaiement et nettoyage du lavoir de Valuisant (action à effectuer avec la commission 

voirie au printemps ?). 

Plus tard au cours du mandat 

 



 

 

 

 Restauration du lavoir du Lavantin avec une remise en place des pierres qui servaient 

à laver le linge. Certaines de ces pierres servent actuellement de bancs non loin du 

pont de Noblens. Frédéric Walle propose de donner les pierres situées au clos du 

Revermont pour remplacer celles de Noblens. 

 Refaire la façade du local du club de l’amitié (ancienne chapelle saint Alban) en faisant 

apparaître les pierres plus joints à la chaux. 

 Refaire les abris dans les cimetières. 

14) Jeux pour enfants : 

 Créer un parcours sportif sur le terrain situé à côté de l’ancienne école, ou vers le pont 

de Noblens.  

Raphaële suggère que ce parcours sportif soit présent près du pôle médical en cas de 

mauvaises chutes.  

 Nicolas se renseigne auprès d’entreprises. 

15) Aménagement d’un chemin piétonnier plus une piste cyclable :  

 Entre Cormorand et Ville église.  

 Entre la gare et Valuisant.  

 

 Nicolas se renseigne auprès de la CA3B. 

16) Restauration d’un chemin le long du Suran entre Noblens et Cormorand : 

En attente de décision du SR3A.  

17) Environnement : 

Poursuite de l’opération de nettoyage de la nature en lien avec les chasseurs et les enfants de 

l’école. 

Concours d’affiches par les enfants de l’école. Celles-ci seraient ensuite déposées dans la 

commune.  

18) Construction d’un abri bus pour les enfants qui attendent le car à Valuisant : 

En attente d’une autorisation de Rémi Joly. 

19) Installer un panneau « tenue des chiens en laisse » à proximité de la Grange Buisson : 

La Semcoda pourrait s’en occuper.  

 Raphaële en fait part auprès de Patricia Maillot. 

 

 


